

都留市の中の私

ジエームス インケ

いろいろご迷惑をお掛けいたしましたが、皆さんはいつも私を理解しようと一生懸命努力してくれました。また、都留一中、二中、東桂中の先生及び生徒の皆さんにもありがとうございました。私は皆さんから日本的心や社会そして教育のシステムを学ぶことができました。特に日ごろ、より良い英語の授業ができるようになると私を助けていただいた英語の先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。彼らの暖かいご理解と強靭な精神には感服いたしました。そして、この二年間、なかよくしていただいたたくさんの方達の皆さんほんとうにありがとうございました。皆さんのお心づかいでいっつまで忘れません。

たことがあります。
まず最初に英語の教師としていつも教育機構の矛盾を感じていました。私を含め約二千名が参加している「外国青年招致事業」は子供達に日常英会話ができるようと文部省が進めて来たものです。しかしながら、これは多くの問題点を抱えています。第一に文部省は日常英会話を教えるための教科書を用意していません。第二に、一週間にたった三時間では十分に、外國語を学べるわけがありません。また、ただでさえあまり勉強する時間もないのに、子供たちは部活動に体力を注ぎ過ぎて勉強する気力を使い果たしてしまっています。そして生徒たちにとって最も大きな障害は高校の入試だと思います。

日本人の先生にしても英語の先生は何のカリキュラムも与えられていませんし、使いやすい教科書がガイドラインもありません。私たちちは不透明で抽象的な理論と「がんばってください。」の一言だけでは手の打ちようがありません。これから教育はどうなるかは日本国民が正直にどうしたら良い教育がうけられるかを考え、行動するか否かにかかっています。

私が日本で生活している間、いつも感じていたことがあります。これは英語教育にも影響するものです。いわゆる精神的な問題です。私は人種の異なるアメリカ人ですが、二年間まるで宇宙人としての生活をおくってきました。でもそれは私にとってたまらなく苦痛でした。

が人寄せパンダであったならそれは仕方がないことです。でも私は皆さんと同じ人間なのです。日本人と同じに扱って欲しいのです。私の一〇〇メートルも後ろから「ハロー、ハロー。」と二十回も叫んで欲しくはありません。私は「外人」と言う言葉が大嫌いで、なぜならそれは差別の言葉なのであります。英語で“FOREIGN”は外国人と言う意味です。外人といふのは部外者と言う意味だと思います。私にとってこの「外人」という日本語は実に耳障りな言葉でした。きっと日本に住んでいる外国人は誰しも同じ考え方をもっていることでしょう。外国人といかにうまく付き合っていくかは彼らのことをいつまでも外人扱いしない事

で何かの人を怒らせてしまった
かも知れません。でも、これは私が
が実際感じた偽らざる事実なので
す。私はアメリカに帰ってもこの
教育的、社会的な問題点を忘れる
ことはないでしょう。ここで私が
感じたままに正直に文章を書いた
ことはきっと皆さんに役立つ時が
来るでしょう。

しかし、私の都留市でのこうし
た否定的な面が私の経験できた皆
さんの本当の優しさや暖かい気持
ちを疊らせるることは決してあります
せん。この二年間は私にとって都
留市というまち、そして人々から
の永遠の贈り物としていつまでも
私のところに残っていることでしょう
。ありがとうございました。

どうとうこの愛すべき都留市を発つ時がやってきました。都留市に来てたった二年しか経っていないなんて信じられません。いまだ留市でのたくさんの経験や思い出を胸に私はアメリカに帰っていきます。もう一度と戻ってこられないかもしません。私のことをほんの少しでも都留市の皆さん的心にとめていただければ幸いであります。都留市で二年間過ごした一つの記念としてこの文章を書きます。

まず最初に、この二年の間お世話になった都倉市長をはじめ教育委員会の方々に感謝いたします。

日本人はいつも「日本は島国だ。何百年も孤立していた。」とか言っています。しかし現代では世界はマスメディアや飛行機で結ばれています。私はどうして都留市の人は外国人を見ると、パニックになってしまいますのか不思議に思います。国際都市東京からたった一時間たらずのところなのに、おかしいとは思いませんか。この宇宙人としての特別扱いは子供たちに多くみられます。ただ単に子供だからしおがないと片付けてしまってよいのでしょうか。いったい親は子供にどのような接^{つけ}をしているのでしょうか。こまつたことです。よく「スパン」バス停で私を指して「あ、外人だ。」という子供がいます。それも親と一緒にいる分別がある。

「う。」

生活様式などもっと楽しい話がたくさんあったのに残念です。そうすれば国籍をこえてお互い外的的な異国人ということを抜きに付き合うことができるのではないでしょ
うか。子供たちにも同じことが言えます。変な人間がしゃべっているつまらない言葉と考へるより、やればできる、ふだん話している日本語と同じように考へれば英語はきっとできるようになるでしょう。